
证券代码：002788                          证券简称：鹭燕医药 

鹭燕医药股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 编号：2021-002 

投资者关系 

活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他（请文字说明其他活动内容） 
 

参与单位名称 

及人员姓名 
兴业证券：黄昭宇 

时间 2021年 7 月 29 日 10:30-12:00 

地点 鹭燕医药会议室 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书叶泉青、证券事务代表阮翠婷 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、介绍公司基本概况、业务布局。 

二、沟通交流环节 

1、公司近年来的业绩增长挺好，但所处的医药流通行业，资本市

场所给的估值都不高，公司是否有考虑拓展新的业务提升估值？ 

公司以人类健康事业为核心产业，公司未来的发展也会坚定围绕主

业。公司全面实施“横向、纵向、智能化”的三维发展战略，公司的战

略是一个橄榄球模型：医药流通业务是橄榄球的中间，产业链上下游则

是橄榄球的二端。 

医药流通是公司目前最核心的业务，近几年公司内涵式发展与外延

式扩张并举，在巩固和提升公司在福建省市场份额的同时，积极拓展福

建省外市场，重点在四川、江西和海南三个省份复制福建省的布局模式。

目前公司在四川、江西和海南三个省份的医药分销网络已形成竞争力。 

同时，公司也在积极寻求行业上下游的发展机会。在上游，公司对

医药工业、医药研发保持关注，公司已经在安徽亳州建设现代中药生产

基地。在下游，公司对医养结合的领域保持关注。 



2、公司前几年的营收和利润增速都保持在30%左右，但2020年放缓，

是什么原因？ 

公司前几年的快速发展，一方面是公司自身能力的不断提升，另一

方面，也是得益于医药体制改革的推进。去年受疫情影响，公司对业务

拓展力度有所控制，增速放缓。目前公司在四川、江西和海南三个省份

的医药分销网络已形成竞争力。随着疫情防控常态化，公司在四川省、

江西省、海南省的医药分销市场的份额将持续增加，公司有望恢复原来

的增速。 

3、药品集中带量采购对公司的影响有多大？ 

我们公司的业务一直是纯销模式，药品集中带量采购的持续实施，

对我们来说，既有正面影响，又有负面影响，综合来看，影响不大。实

施集中带量采购，一方面降低药品价格，对公司存量业务收入形成挑战；

但另一方面，带量采购大幅压缩了药品代理业务的生存空间，大量医药

代理企业退出流通市场，医药流通行业的集中度快速提升。药品的正常

配送、服务需求始终是刚性需求，药品生产企业更愿意和像我们鹭燕这

样规范经营，具有完善区域网络优势的企业合作。 

4、公司是否有扩大零售业务的规划？ 

零售模块作为我司主营业务之一，我司将继续拓展这块业务。今年

公司提出了“新零售、新电商、新产品、新技术”的发展思路。未来将

持续秉承“规范”与“高效”的理念，为消费者提供专业的药事服务、

慢病管理和社区服务等健康服务。 

5、公司是否存在融资需求？ 

公司的业务发展，需要占用大量的流动资金。公司多年来，凭借良

好的业务和信用，获得金融机构的信任和支持，授信额度一直都保持较

高水平。 

但长期以来，公司的直接融资比例偏低，直接融资和间接融资比例

失衡对公司的长远发展不利。公司也希望充分运用资本市场，加大直接

融资的比例。 

 



接待过程中，公司严格按照《信息披露管理制度》等规定，保证信

息披露的真实、准确、完整、及时、公平。没有出现未公开重大信息泄

露等情况。 

附件清单 

(如有) 
无 

日期 2021年 7 月 29日 

 


